

### La señorita Luisita Iglesias Rodríguez resultó electa Madrina DEL AEROPLANO EN EL ESCRUTINIO DEFINITIVO

#### Lo que serán las fiestas de Orofina. Un sensacional vuelo de Tercé. Los que quieren volar

Hay grande entusiasmo por las fiestas que se celebrarán y la llegada de M. Tercé en su aparato. La comisión de fiestas está propuesta a que sea una de las fiestas más lucidas que puedan verse en este año y para ello cuentan con suficiente elemento, hasta ayer tienen recolectado la suma de C\$ 500. Hay sale una comisión para Puntarenas a contratar todas las marimbas que en aquel lugar se encuentren y a muchas otras partes han telegrafado para hacerlas venir, con el objeto de tener un concurso. Se nombrará un tribunal integrado por personas entendidas en el arte para que declare al triunfador y le entregue el premio que la comisión de fiestas obsequiará.

Habrán carreras de cintas y de caballos; cabalmente hoy llegaron del Guanacaste un par de hermosos potros para correrlos con muy buenas apuestas. Al contratista de toros se le pagará una fuerte suma para que estos chicos sean el terror de los lidiadores, porque si vamos a resultar como los que se han jugado en otras, que si hubiesen sido vacas, en el circo se podían orlar; la comisión impedirá al contratista.

Habrán un baile muy lucido frente al palacio municipal, baile campreste al estilo antiguo, amenizado por el tamborito y la chirimía; no solamente tomarán parte la clase social, sino todo el que observe buenas costumbres y que no esté ebrio.

La nota más bella y sensacional es la llegada de Tercé. Aterrizará a 200 metros al Este de la plaza. El aviador ha recomendado a la comisión estar a las 8 m., en el lugar designado; sale a las 8 de esa capital y solamente 20 minutos gastará en su viaje. Lo acompañará un periodista y se rumora que ese periodista se-

#### Quedó en el segundo puesto la Sta. Carmen Castillo Detalles del cierre de la votación - Propósitos del Comité

Gran animación y concurrencia hubo ayer en nuestras oficinas con motivo de la elección de la madrina del aeroplano, es decir de la votación final para elegir a la señorita que ha de bautizar el hermosísimo aeroplano que los costarricenses obsequian al aviador francés Marius Tercé.

**LOS ASISTENTES**  
Faltando veinte minutos para las dos de la tarde fueron llegando al despacho del Director de este diario los miembros del Comité de Aviación, de la Comisión de Fiestas, caballeros interesados en la votación y varios otros que habían sido invitados para presenciar el escrutinio final.

Estuvo presente el aviador Marius Tercé. Del Comité de Aviación y de Fiestas asistieron los señores Oscar Sittenfeld, don Alberto T. Brenes, don E. de Mezeriville, don Felipe Herrero y el Director de este Diario. Además estuvieron presentes don Enrique Clare, don Fernando Borges, don Felipe Pozuelo, don Matías Oviedo, don Rogelio E. Pardo, don Emilio Aravia, don Manuel Consegua, don José Joaquín Jiménez, don Joaquín Barrioueno, don Samuel Piza, don Salustio Quirós, don Ernesto Valverde, don César Rizo, don A. Arguedas, don Ori- lio Ulate, don Miguel A. Castro, don Adriano Urbina, don R. Delcoro y don I. Trullas.

**LOS VOTOS LLEGADOS A ULTIMA HORA**  
Como estaban fijadas las dos de la tarde, se pusieron los relojes con el cronómetro de la Dirección de Obras Públicas, siendo entendido que no se computaría voto alguno que fuera presentado después de esa hora. En las primeras horas del día habían llegado unos ciento cincuenta votos para la señorita Luisita Iglesias.

Pocos minutos antes de las dos don Samuel Piza entregó unos quinientos votos más por la misma señorita y luego un obrero presentó todo el resto de los votos que recibió ayer la señorita Iglesias.

Don Miguel Ruiz, empleado de "La Puerta del Sol" entregó en dos partidas los 2013 votos que recibió ayer la señorita Castillo. Estos votos los entregó en dos partidas, la última de cincuenta, de los cuales sólo el primero traía el nombre escrito, habiendo hecho el propio señor Ruiz declaración de que esos votos eran para la señorita Castillo.

**A LAS DOS DE LA TARDE**  
A las dos de la tarde se declaró cerrada la votación y se procedió al escrutinio final. Hicieron de escrutadores los señores Sittenfeld, Pardo, Brenes y Herrero y los cupones fueron ordenados de cien en cien.

Se presentó un incidente pues hubo quienes opinaron que no debían computarse los cuarenta y nueve votos que no tenían inscrito el nombre de la señorita para quien habían sido depositados, pero la mayoría opinó que se podían computar habiéndose oído en el mismo recinto la expresión de que esos votos eran para la señorita dicha, por quien los depositó.

Fueron, por consiguiente, computados.

**EL ESCRUTINIO FINAL**

Hecho el recuento de los votos dió el siguiente resultado: Por la señorita Luisita Iglesias Rodríguez, ..... 3176 Por la señorita Carmen Castillo ..... 2013 Agregados estos votos a los que ya tenían estas señoritas dió el siguiente total: Por la señorita Luisita Iglesias ..... 4236 Por la señorita Carmen Castillo ..... 3063 Fue, por consiguiente, proclamada la elección de la señorita Luisita Iglesias Rodríguez, para madrina del aeroplano, quedando en segundo lugar la señorita Carmen Castillo.

No hubo ningún otro voto para las otras candidatas y la proclamación de las dos distinguidas señoritas fue muy celebrada por todos los concurrentes.

Muy dignos son las dos del honor que por sufragio popular se les ha discernido. La señorita Iglesias está en la flor de la juventud, cuando más brillante y amable es la primavera de la vida; de belleza serena, de carácter dulce, saturada su alma blanca de bondad y de dulzura; brilla en primera línea en nuestra sociedad por sus prendas personales y por su limpia y noble estirpe. Sus amigos al hacerle este sencillo homenaje han querido demostrarle que apesar de su modestia y violeta, ellos la consideran como flor predilecta de nuestros ricos jardines.

La señorita Castillo, perteneciente también a una distinguida familia colombiana residente desde hace muchos años en este país, es una de las damas que dan timbre y brillo a nuestra sociedad, tanto por su belleza de líneas graciosas, como por su cultura exquisita y su gracia inimitable. Posee una excelente educación, gustos artísticos muy bien definidos y por su carácter jovial y amable es en todas partes una querida. Su popularidad ha quedado de relieve con el gran número de votos con que ha sido distinguida por sus amigos y admiradores.

**PROPOSITOS DEL COMITE DE AVIACION**

El Comité de Aviación desea, y para esto espera la amable aquiescencia de las señoritas electas, que la señorita Iglesias Rodríguez bautice el aeroplano en nombre de los donantes, en una sencilla ceremonia que se hará el primer día oficial de aviación y que la señorita Castillo coloque en el pecho del joven e intrépido aviador la medalla que se le obsequia, de que es una verdadera joya de arte ejecutada en los talleres de Ortiz. Esta fiesta se verificará el último día de aviación y después del último vuelo de Tercé en este capital.

Es indudable que el concurso de estas dos bellas y distinguidas damas dará mayores prestigios y atractivos a la semana de aviación, que dejará imborrables recuerdos en Costa Rica.

### Agencia original

En el Reichstag de Berlín, el diputado católico Erzberger, uno de los jefes del Centro Alemán, ha hecho una denuncia que ha causado gran escándalo. Ha dicho que en uno de los barrios más céntricos de Berlín funciona regularmente una agencia verdaderamente extraordinaria. Cuando un marido quiere divorciarse y su mujer se niega, acude a la agencia en cuestión. Esta le proporciona un caballero relativo, buen mozo y elegante, que se dedica a seducir a su cónyuge. El caballero gana sueldo diario, aparte de sus gastos.

### COMO VIVE UN MILLONARIO

Desde hace días los que pasan por el boulevard Fouldan, en París, se paran curiosos ante un barrido de madera, levantado en un solar. Junto al barrido hay una escalera. En lo alto, inmóvil como una estatua, un hombre pasa los días enteros. En vano se ha intentado hacerle hablar. En vano la policía le ha preguntado motivos de su actitud. Se refiere a todo, el hombre no contesta. Al pie de la escalera hay un cartón, que dice: "Se ruega que no me tiren nada a la cara."

### Los matrimonios aumentaron en el año pasado en un 10 por ciento

Aunque la situación económica no es precisamente de lo más propicia, es lo cierto que el año pasado aumentó el matrimonio en un diez por ciento, según datos oficiales adquiridos en la Estadística. A que obedecerá semejante fenómeno? Un ilustrado caballero, muy conocido en esta capital, que ha tenido la "cachaza" y tranquilidad de estudiar muy detenidamente el caso, nos hablaba de esta manera: "Yo atribuyo ese notable aumento en la estadística matrimonial a la "soltura" de las jóvenes casaderas que sin escrúpulos vanidosos ni pretenciones ridiculas buscan novio siendo ellas las que declaran su amor al hombre de sus sueños. Hoy agregé nuestro singular informante—son las mujeres las que a los hombres llevan a "jalar" y estoy perfectamente seguro de que si las mujeres se resolvieran a ser ellas quienes cargaran, los enlaces aumentarían inmediatamente en un cinco-

Por ciento por lo menos. Yo hablo así, amigo mío, por experiencia propia; fui uno de los hombres más refractarios al matrimonio, pero habiéndome caído simpático ja Dios gracias! a la que hoy es mi mujercita (llevo dos años de casado) ella tubo la "corronga" humorada de declararme su amor; yo, por no decirle que No acepté sus relaciones y bromeando bromeando tragué el anzuelo; si ella no me hubiera buscado, solicitada y se me declarara, yo no hubiera entrado nunca en el gremio de los casados. Y como miraba-miraba hay muchas, pero muchas, que se han casado por que ellas mismas han buscado al compañero de su existencia y lo han encontrado fácilmente."

Y a lo anterior nosotros agregamos: No nos dice nuestro informante ninguna cosa nueva acerca del particular. En todos los tiempos y lugares ha sido siempre la mujer la que en estos asuntos ha llevado la batuta del Sistema Nacional de

La mujer es y ha sido siempre la que declare su amor al hombre. No lo dice, pues no lo necesita; en el lenguaje del amor, la palabra ocupa siempre el último lugar. Bástale a una mujer una sonrisa hechicera, una mirada quemadora para decir: YO TE AMO... y Santas Pascuas!!! Nosotros no estamos, pues, de acuerdo con el modo de opinar de nuestro ilustrado informante. Si los matrimonios han aumentado en un diez por ciento el año pasado es porque la mujer se ha "liberalizado" y presenta a su compañero el contingente necesario para los gastos que demandan esa clase de empresas.

Ah! si fuera la mujer la que con los gastos totales corriera, los matrimonios aumentarían en un ciento por ciento... Vaya, así hasta por sport se podría uno casar. Pero ahora... ¡con el "maíz" tan alto!... cuestan esos lujos una barbaridad, que no están al alcance de todos los bolsillos.

### PSEUDO-SUICIDIO

Uno de nuestros redactores escribió en la edición de anteaayer de este diario una corta nota, de esas que se escriben al correr de la pluma, sin poner atención muy determinada en el fondo de lo que se dice y sin notar que se sienta una tesis más o menos peligrosa.

Esa nota se titulaba "Un pseudo-suicidio" y después de relatar el caso de haber sido condenado un hombre que atentó contra su vida, sostenía el derecho del hombre que no tiene deudos, ni gentes a quien mantener o quienes lo floren, a atentarse contra su vida, a suprimirse, pues. Esa teoría no es aceptable ni desde el punto de vista sociológico ni desde el de la moral universal. El hombre pertenece, como las diversas estrellas de un sistema estelar, a un conglomerado que se llama la humanidad. Está ligado a la humanidad que como primera medida de cohesión le exige la conservación de su vida, como base de lo que convencionalmente se llama el orden social, es decir, la armonía entre todas las energías que animan la vida social. El suicidio es un crimen y todo crimen rompe esa armonía y para contrarrestar este se han creado las leyes represivas que no, están animadas de espíritu de venganza como se ha pensado por siglos, sino por un insano espíritu de conservación colectiva.

El individuo, el hombre es una unidad dentro de la gran colectividad humana, tiene una misión que llenar y no es dueño de su vida que no puede destruir por su iniciativa personal rompiendo así de manera violenta y atenta, toria los lazos que lo unen a sus semejantes y destruyendo el equilibrio y la normalidad. Para el que atenta contra su vida debe haber, si no llena su nefando propósito, todo el peso de la ley. Admitir el suicidio del hombre que no tiene obligaciones que llenar ni afectos que herir, es lo mismo que admitir el duelo, esa bárbara manifestación de fuerza, entre personas que estuvieran en las mismas condiciones. Siguiendo el razonamiento de quien admite esa clase de suicidio podría llegarse a perdonar al criminal que asesina a un hombre que no tenga quien lo flore o quien necesite de sus servicios.

Eso desde el punto de vista moral. Desde el punto de vista moral, todas las religiones, exceptuando el shintoísmo y algunas otras extravagancias especulativas, condenan el suicidio sean las

que fueren las condiciones de quienes lo cometen. Los principios universales de moral prohíben al hombre atentar contra su vida y la religión cristiana especialmente declara que la vida nos viene de Dios y solo Dios puede disponer de ella. Por eso la muerte natural es considerada como un accidente fatal, pero el suicidio como el más enorme de los pecados.

El crimen proviene muchas veces de defectos de la organización social y en el transcurso de los años, con sistemas más perfectos de agregación llegarán a utilizarse por completo; el suicidio depende de defectos de la propia organización de mentes deficientes, de falta de moral, de escasez de energía, de ese ablativismo moderno que viene de la falta de ideales y de creencias firmes, y de desarrollos orgánicos, que se llama la neurastenia, enfermedad desconocida en pueblos vigorosos y sanos, enfermedad que no ataca a las personas bien constituidas de cuerpo y de alma.

Nosotros reprobamos enérgicamente el suicidio y pedimos que se castigue con todo el rigor de la ley a quien lo intente. El ejemplo de los suicidas es sensiblemente pernicioso y puede llevar a las sociedades a la total disgregación. Hay que procurar fortalecer a los que están descorazonados en la lucha, a los que desfallecen, a los que se sienten sin alientos, estupefactos, desesperados; demostrarles que la vida de lucha es la vida del hombre y que de entre el batir de las olas del dolor, de la angustia, de los padecimientos, debemos sacar siempre a flote la bandera de la fe, de la esperanza y de la caridad, de la más noble caridad que es la que principia por nosotros mismos. Es indispensable involucrar al compañero que cae nevando-entusiasmo, no decir al semejante que sufre "suprímete" sino al contrario, "levántate", alza tu cabeza al cielo para que recibas el bálsamo de la esperanza y concibas las formas de una vida más bella, vibrante de ideales, sana, llena de confianza en el porvenir.

Vivir, he allí todo un programa. Morir, he allí toda negación, toda sombra. Perdonar al suicida, disculpar su falta de valor, es una peligrosa tendencia; predicar el amor a la existencia, esa es labor humana, noble, grata a los ojos de los hombres y a los ojos de Dios!

### Tomó dos piladoras de estratinina y anoche agonizaba.

A la hora que escribimos estas líneas, 8 de la noche, agoniza en San Joaquín de Heredia el ciudadano Juan Barrantes, quien se envenenó con estratinina. Cuando el tóxico de moda ahora es el sulfato... Causa A convenenamiento...? El...? No, no fue el amor; Barrantes es casado, y ama a su esposa que es muy buena y hacendosa. La historia...? Tampoco; aquel agricultor tiene bienes raíces para pasar una vida, sino holgada, por lo menos cómoda. La locura...? El maldito alcohol...? El maldito alcohol...? Esa, esa fue la causa

PLANILLAS PARA HACIENDA  
de venta en la IMPRENTA MODERNA.  
Ordnes por correo.

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA EN LAS COMIDAS

WM. MC. KINNON Y CO. LTD. ABERDEEN, ESCOCIA. Fabricantes de Máquinas para Café, Caña de Azúcar, Cacao, Hule. Se permite llamar la atención de sus clientes a sus Secadoras de café de nueva patente "OKRASSA"...

LA SOLUCION PAUTAUBERGE. CURA RADICALMENTE TOS, CATARROS, BRONQUITIS y previene la TUBERCULOSIS. De venta en todas las farmacias. Pautauberge, 10, rue de Constantinople, Paris.

CLINICA DENTAL. DOCTOR RUBEN CASTRO. CIRUJANO DENTISTA AMERICANO. Graduado en la UNIVERSIDAD DE PENNSYLVANIA, ofrece sus servicios profesionales, contiguo a la Fotografía Paynter Bros., frente al Parque Central. EXTRACCIONES SIN DOLOR. TELEFONO 58. 3004

Alimento ideal para los niños cuando no se tiene disponible el de la madre. La leche de vaca puede hacerse como la de la madre haciéndolo un poco de Extracto de Malta. Marca "KEPLER" de Fábrica. El alimento formado de esta manera es muy agradable y nutritivo y los niños delicados lo digieren fácilmente.

DR. EDUARDO MONTEALEGRE. Cirujano dentista. Despacha frente a D. Federico Tinoco. METODOS MODERNOS — PRECIOS ECONOMICOS 3072

50,000 LIBROS GRATIS PARA LOS HOMBRES. Equivale a \$10.00 para cada hombre. Si sufre Ud. de alguna de las enfermedades peculiares a los hombres escribanos pidiendo un ejemplar de este libro maravilloso. Dice en lenguaje claro cómo un hombre puede ser feliz y exitoso en la vida...

TELAS ESPECIALES PARA ENAGUAS TAILLEUR, EN NEGRO Y EN COLORES. BARATILLO EN GRANDE HERRERO HERMANOS. ADEMAS, GRAN SURTIDO DE CHALES Y PAÑOLONES DE LA CHINA.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA. San José, C. R., Marzo 14 de 1914. TIPO DE CAMBIO. A la vista. Londres 109 1/2, Nueva York 116, San Francisco 116, Nueva Orleans 116, Francia 108 1/2, España 97, Alemania 106 1/2, Jamaica 120.

Terribles Dolores. La Sra. Amparo García, de la Habana, Cuba, escribe lo que sigue: "Ya hacía nueve meses que venía padeciendo ya de unos terribles dolores de espalda y desajuste de estómago. Nada calmaba mis padecimientos; yo creía no tendría remedio para mi enfermedad. Pero mi prima me recomendó el Cardui, del cual tomé tres botellas, y luego me sentí enteramente bien."

TOME V. EL VINO DE Cardui. El tónico de la mujer. En los achaques de las mujeres, la mejor medicina que se puede tomar es el Vino de Cardui. Alivia el dolor, regulariza el período, fortifica el organismo, y deja a la paciente fuerte y sana. Es una medicina suave, tónica y curativa, que todas las mujeres necesitan.

DEBILES. Cordial de Cerebrina ULRICI. Es un tónico para curar la Apatía, Neurastenia, Agotamiento, Pérdida Vital, Impotencia, Debilidad y Falta de Fuerza. El mecánico hizo funcionar la hélice y el aeroplano magistralmente salió disparado sobre sus ruedas hacia el fondo de la Sabana.

MYSTER Y LOTION MYSTER

Se defrauda al Fisco? Debe investigarse. Un conocido ganadero de esta ciudad se acercó ayer a nosotros para decirnos que por la frontera del Norte y probablemente burlando la vigilancia de las autoridades costarricenses se introdujo ganado clandestinamente, esto es, sin pagar el impuesto fijado por la ley de la República y que consiste en 5 colones por cabeza de ganado vacuno que llegue de Nicaragua. La delación, pues, es grave y conviene que se investigue si efectivamente se está defraudando al fisco en esa forma. En caso de que la acusación tenga fundamento, claro está que los defraudadores no son nuestras autoridades, sino los comerciantes ganaderos que introducen sus ganados clandestinamente.

LIJERO ACCIDENTE OCURRIDO AYER A TERCE MIENTRAS HACIA VUELO DE PRUEBA

Dijose antenoche que ayer en la mañana, a las 5, había Tercé pequeños vuelos de prueba en la Sabana. El rumor, con suma rapidez se extendió por la ciudad. A las 4 de la mañana, ya había en el hangar la mar de gente. De esa hora a las 5, el ir y venir de los automóviles con pasajeros fue constante. A las 5 y 10, llegó Tercé con su mecánico, los ayudantes de éste y su señora. Ya habían allí no menos de dos millares de curiosos. Tercé dijo a la concurrencia que los vuelos que haría serían sencillamente de prueba, esto es, cortos y a poca altura. Largos o cortos, altos o bajos, lo que nosotros queremos es ver a la usted volar—dijéronle varias personas. Corría un venticiento débil, y tan frío que calaba hasta los huesos. El aeroplano fue sacado del hangar y colocado para correr en dirección Oeste. Fue la intención de Tercé llevar su máquina hasta el fondo de la Sabana para de allí regresar y levantar el vuelo si el viento lo permitiera. El aeroplano se movió con tanta fuerza, que el mecánico hizo funcionar la hélice y el aeroplano magistralmente salió disparado sobre sus ruedas hacia el fondo de la Sabana.

El Presidente Estrada Cabrera—según tenemos noticias—ha metido en un lío. Así como ustedes lo oyen: en un lío inmenso con los Estados Unidos del que pueda no salir bien parado. Ha sido Meinor C. Keith quien la reclamación ha hecho contra el Gobierno de Guatemala, por entorpecimientos del gobierno guatemalteco en un contrato ferrocarrilero. Actualmente se encuentra el general Davis investigando los hechos por comisión del gobierno americano. El caso, repetimos, puede tomar caracteres graves, pues está entre "colmilludos", don Manuel por una parte y Mr. Keith por otra. Quién vencerá? Eso hay que verlo. O mejor dicho; el tiempo lo dirá. Grandes, incommensurables deben ser las pretenciones de Keith cuando don Manuel se opone a ellas. Y conste que ha sido el mismo Estrada Cabrera quien a Keith llamó a Guatemala para entrar en negocios.

GUATEMALA ENROLADA EN UN NUEVO LIO INTERNACIONAL ESTRADA CABRERA Y MR. KEITH

El caso, repetimos, puede tomar caracteres graves, pues está entre "colmilludos", don Manuel por una parte y Mr. Keith por otra. Quién vencerá? Eso hay que verlo. O mejor dicho; el tiempo lo dirá. Grandes, incommensurables deben ser las pretenciones de Keith cuando don Manuel se opone a ellas. Y conste que ha sido el mismo Estrada Cabrera quien a Keith llamó a Guatemala para entrar en negocios.

Herniados. NO USEIS MAS BRAGUEROS. Hablad con el señor ROGELIO OPIO E, y él os curará como ha curado a muchas personas de la localidad. Birigirise al Apartado 977 en San José, Costa Rica.

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

COMENTARIOS POLITICOS LO DE LA RENUNCIA DEL LIC. FERNANDEZ FANTASIAS POPULARES

Leemos en "LA INFORMACION": "Circuló con persistencia en esta capital el rumor de que había sido presentada, en la tarde, (de anochecer) al Congreso la renuncia de don Máximo Fernández, Jefe del Partido Republicano, a que su elección sea discutida en la Cámara, etc. etc." Se está en un error en esa información. A qué Congreso se ha presentado esa renuncia, cuando no hay Congreso reunido? A la Secretaría del mismo... No ha llegado aún la anunciada renuncia de don Máximo. Ni tiene por qué llegar, pues en caso de que aquel caballero renunciara de verdad a que su elección para Presidente de la República sea discutida en la Cámara, él, en su calidad de diputado, no tiene por qué presentarla desde ahora a la Secretaría; lo hará, personalmente, el día oportuno para ello. Qué esa renuncia está en poder del señor Iglesias? No hay tal, ni necesidad hay de ella. Desde el momento en que el señor Fernández por medio de un pacto con el señor Iglesias ha quedado obligado hacerlo, pacto que está suscrito por elementos congresales del fermandismo y civilismo, moralmente hablando, de hecho se puede dar como presentada esa renuncia, pero, en documento especial y por separado, aun no lo está, ni necesidad hay de ello. Esta es la verdad de las cosas. A propósito del rumor que co-

Tópicos del día

DE AVIACION. No se sabe todavía cuándo será la semana de aviación en esta capital. Se había pensado en los últimos días de este mes, pero para igual fecha está comprometido Tercé a volar en Orotrina, así es que habrá que cambiar la fecha. En todo caso, el Comité de Aviación anunciará profusamente por todo el país la fecha en que serán los vuelos. Hay también deseo de que el señor Presidente de la República que ha prestado su generoso concurso al Comité de Aviación, esté presente el día del bautizo y donación oficial, así es que habrá que demorar un tanto la fiesta, mientras el señor Jiménez recobra totalmente la salud. Ya es tiempo de que una buena compañía de ópera grande, venga a sacarnos la indignación de operetas y couplets y tango argentino. De lo contrario el buen gusto se va a relajar... más de lo que está.

Por un héroe

porque cuando se apaga en los pechos la santa virtud del amor patrio, es porque ya todas las virtudes han huído en bandada, desparovadas, cual huyen las aves, medrosas, cuando se acerca el huracán devastador! Fongó a la disposición de tan patriótico y santo empeño los \$25.45, que he recolectado entre miembros de la Liga de Acción Social Católica. De Ud. muy atto. S. S. ELADIO PRADO.

LA FAMA. ACABA DE RECIBIR UN PRECIOSO SURTIDO DE ENCAJES DE GUPURE. 2989

AVISOS DEL DIA

DESDE ESTA FECHA las condiciones y tarifas que rigen en el anuncio de avisos son las siguientes: POR VEINTE PALABRAS o menos de columna...

Molino Costarricense HARINA marca Flecha La mejor harina que se produce en Costa Rica Lindo Brothers

Punto final a un reportaje Habla el Director de Policia

Como final a su reportaje el Director de Policia dice: En un periodico local ("El Pabellon Rojo" No. 125 del 14 de Febrero de este año)...

AGENCIA ELECTRICAS "HIDROS" - Para de 300 el consumo de electrica que hay en una casa...

Clínica hidroterápica DEL DOCTOR SEGREDA Dirección: 4a. Avenida Oeste, 25 varas al Oeste de la Botica Francesa...

En los niños débiles, sin apetito, y especialmente en las muchachas durante la época del desarrollo...

DE CARTAGO

Con bastante desagrado hemos visto cierta reciente publicación y en estilo nada serio...

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA EL LAXATIVO BROMO-QUININA, devasta la causa...

SOCIEDAD DE ECONOMIAS DE GUADALUPE AVISO Se pone en conocimiento de los miembros de esta Sociedad...

LUJERIA DEL ASILO CHAPUI SORTEO No. 313 PARA EL 5 DE ABRIL DE 1914. Emisión de 25.000 billetes

De Liberia Movimiento diario

El sábado por la tarde y acompañada de su hermano don Eduardo, quien la fue a encontrar al puerto de Bebedero...

CON \$ 21.450.00 EN VALORES DE PRIMERA CLASE y la firma de una Compañía perfectamente activa y solvente...

Dr. Constantino Herdicia Especialista en enfermedades de la vista, oídos, nariz, garganta

BETTINA DE HOLS I Avenida Este No. 578, por el Aserradero Wolf. Enorme surtido para novias San José, Costa Rica

SE ALQUILA Casa de alcos contra temblores, contigua a "La Fortunata" del Pacífico

Verdaderamente nos alegramos de que don Federico Faerón, valiente defensor de los intereses guaneacostecos...

PLUMAS DE FUENTE MOORE LA REINA DE LAS PLUMAS DE FUENTE Y LA MAS BARATA Y PRACTICA Ramon Ortiz e Hijo

FERIA DE GANADO DE HEREDIA
MARZO 19 DE 1914

Table with columns: No. vendidor, Comprador, Precio Peso. Lists various vendors and buyers with their respective prices and weights.

Table with names and prices: 2 Esteban Gómez, 2 Esteban Gómez, 2 Víctor Chaverri, 8 Gonzalo Castro, 6 Gonzalo Castro.

CORRESPONSAL

NOTAS DE PUNTARENAS

LA GOTA DE LECHE esta plaza pertenecientes a esta raza que desde hace tiempo está establecida aquí.

PARA EL SALVADOR Anita Calderón, hija de nuestro estimado amigo don Próspero, se embarcó hoy con rumbo a aquella República.

MAESTRAS El personal de la Escuela de Niñas está incompleto a causa de haber renunciado últimamente doña Dalía de Acuña y doña Estela de Guido.

DE HEREDIA Partieron las estimables señoras de don Juan Pacheco, su hija Enriqueta y la familia de don Silverio Chaverri.

ENFERMO Don Fernando Jiménez está bastante mal de salud. Lo sentimos mucho.

CHINOS Partieron ayer para la Gran China muchos comerciantes de

Advertisement for 'A los directores de Escuela' from 'La Imprenta Moderna', offering formulae for absences.

TOME TABONUCO

Advertisement for '\$7 Oro Diarios!' featuring a woman's portrait and text about a lottery or contest.

TEATRO APOLO HOY JUEVES

MATINEE A LA 1 P. M. TITERS GRATIS. Precios: Palcos 10 centimos, Lunetas 5.

Advertisement for FORD cars, highlighting their reliability and performance.

Advertisement for SENOS pills, claiming to be a natural remedy for various ailments.

Advertisement for CURIGON, a medicinal product for various conditions.

Advertisement for Azúcar de Juan Viñas, highlighting its quality for families and industrial uses.

Advertisement for Salón Tívoli, offering patines and other entertainment options.

Advertisement for 'La Mejor de Alajuela' bookstore, offering subscriptions and various books.

Large advertisement for 'Cigarrillos para todos' by Republic Tobacco Co., featuring various cigarette brands and prices.

# Noticias de todo el mundo

**LONDRES, 15.**—En un discurso Asquith declaró que no hará más concesiones en cuanto al bill de autonomía, que mañana va a ser votado en la Cámara de los Comunes, que por el momento seguirá la lucha, q probablemente a fines de marzo los unionistas deben decidir si aceptan los ofrecimientos adoptando el bill de autonomía tal cual está, o si cuentan con que el Rey rehusa su asentimiento al bill, en caso que el Rey se hiciera al lado de los unionistas, resultarían graves consecuencias. Hablando Churchill en Bradford, dijo: "Parece desde luego que no estoy tratando de retarlos, sino del último ofrecimiento que el Gobierno puede y debe hacer. El primer soldado inglés o guardacoasta muerto por los esangistas producirá tal explosión en todo el país que sacudirá la sociedad hasta su fundamento. Sir Edward Ruizel íntimo amigo de Asquith dice textualmente en su periódico "El Daily Post", de Liverpool, que en los círculos no políticos todo el mundo espera q Asquith se decida tarde o temprano a abandonar a los nacionalistas y a decir a Redmond q la única autonomía posible es la de que excluya a Wester. Por otra parte, los periódicos nacionalistas irlandeses declaran que Redmond y su colega en los Comunes no pueden apoyar un bill que contenga más capitulaciones desfilarrando completamente el proyecto original de la autonomía de Irlanda. Algunos atacan a los nacionalistas por haberse sometido a los términos de Asquith. Los firmantes del pacto pretenden tener 90 mil hombres disciplinados en el ejército de Sir Edward Carson con 60 mil rifles y algunos cañones.

**CHIHUAHUA, 15.**—Villa amoniona la Presidencia y las repetidas protestas de amistad que ha hecho a Carranza, no hace

desaparecer la duda de que Villa permite a Carranza cosechar los beneficios de las batallas ganadas por él.

**SANTANDER, 15.**— El aviador Edilla cayó de 1700 pies de altura. Horrorizada la gente presencié el suceso. Edilla milagrosamente salió ileso.

**BERLIN, 15.**— El Kaiser se manifiesta muy opuesto a que las mujeres monten a caballo a borrajadas, habiéndose comunicado a los oficiales del ejército la orden de que se espera que sus esposas usarán las antiguas monturas acostumbraadas para mujeres. Predicase que será muy difícil la misión del Príncipe Wied, porque el principado de Albania está muy rebelde. Los concejeros de la situación van el peligro personal de gobernar razas guerreras epiestas, siendo Wied inexperto para dirigir los destinos del Principado. El Capitán von Zubobitz, que luchó por la libertad de Albania contra Montenegro hace 34 años y que es conocido del pueblo, declara que Wied tropezará con el problema de reconciliación y unir bajo una misma bandera a enemigos mortales, a los cristianos y mahometanos, a Occidente y a Oriente, y tendrá que propagar la civilización y el orden en un país donde el alfabeto y la lengua madre se introdujeron hace unos tres o cuatro años y que todavía no tiene gramática de la madre patria y que después de 700 años de régimen turco está aún salvaje e inculto.

**CONSTANTINOPLA, 15.**— Se ha demostrado ante la Acade-

mía de Ciencias q un disco esmaltado con radio, un miligramo o 2 de bromuro de radio, es un excelente pararrayos. Acaso no se popularizará la consecuencia de su precio, 400 francos.

**CASTELLON, 15.**— El Ayuntamiento, las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, fueron en procesión a la ermita de Magdalena a conmemorar el traslado de la imagen desde la montaña a la capital, autorizado ese acto por Jaime el Conquistador. Penetraron en la Gacilla los Consejales monárquicos, quedándose afuera los republicanos, según costumbradamente los radicales los defendieron vitoreándolos. Hubo colisión con estacazos y bofetadas.

**BOLONA, 15.**— El astrónomo padre Stiatessit anuncia haber descubierto una luna oral.

**LONDRES, 15.**— Un despacho de Berlin a la Erchange Telegraph dice que los diarios de Alemania han recibido cables de México diciendo que Huerta ha notificado a sus representantes, que quiere 10 o 12 millones dentro de tres meses, lo q recomblará aumentando el impuesto sobre las rentas que exigió a los bancos alemanes allí, que adelantan tres millones y en caso de que se nieguen, tomarán medidas energías y les dió tres días para considerar su proposición. Lilsa Pankhurst, encarcelada desde el 8 de marzo su proposición. Lilsa Pankhurst, pues su madre.

## Destace de ganado

Ayer, en el Rastro de esta capital se destazó la primera res de ganado de la India, llamado Maizol, importado a Costa Rica por la United Fruit Co., para los trabajos de arado y acarreo de fruta en sus fincas de la Línea.

Pa el Boletín de la Sociedad Nacional de Agricultura había recomendado como de superior calidad la carne de ese ganado, que resultó en verdad muy buena.

La res destazada pesaba 765 kilos en pie; dió un rendimiento en carne de 973 libras y de sebo 165; es decir, lo que no dá ninguna res de las de por acá, salvo muy rarísimas excepciones.

Hizo la prueba el carnicero señor Colombari.

La United, en vista de este buen resultado seguirá importando al país esa clase de ganado para el des'ace.

Ese ganado se puede dar aquí a precios bajos, de manera que el negocio hará indiscutiblemente bajar el precio de la carne que en verdad está por las nubes....

Y tanto, que en adelante, solo Terce podrá alcanzar el honor de saborear buenos beefsteacks, porque es el único que puede subir "tan alto."

## Curiosidades

### 55 años en cama!!

En Nouvion et Catillon, comuna del departamento del Aisne, de 700 hab. aprox, distante de Lyon 22 kilómetros, vive con su familia madame Lecaux, de setenta y cinco años de edad. Cuando tenía veinte años y era guapa y solicitada, reunió a su familia y la dijo:—No quiero volver al mundo. Voy a acostarme, y no me levantaré en la vida más que unos momentos diarios para hacerme la cama.

Dicho esto, se entró en su alcoba, se desnudó y se acostó.

Esto ocurrió en 1858, o sea sesis años después del advenimiento de Napoleón III.

Desde entonces, la abstenida vivir quince o veinte años toda-mujer no ha salido de su cuarto.

Todos los días, a las doce, se tira de la cama, y sin vestirse hace ésta con gran rapidez.

Luego se acuesta nuevamente. En la cama se alimenta y hace todas sus necesidades.

Vive con los hijos de una hermana suya.

El Ayuntamiento le pasa una pensión de seis francos mensuales.

Sus miembros están algo anquilosados, sobre todo las piernas; pero su estado general es bueno.

Digiere admirablemente y tiene excelente apetito.

Los médicos dicen que podrá vivir quince o veinte años toda-mujer no ha salido de su cuarto.

## Los padrinos del nuevo Obispo

El nuevo Obispo de Nicaragua, Ilmo. Doctor Piñol y Bares, ha designado ya padrinos para su consagración.

Ellos son: el Magistrado Gutiérrez Navas, Doctor Herdicia, Ministro de México, en representación de la familia Bares, don Manuel de Jesús Jiménez y don Carlos María Jiménez, Primer Designado de la República y Ministro de Gobernación, respectivamente.

Se hacen preparativos para el acto religioso de la consagración que resultará de lo más solemne e importante.

Para ese acto, se ha concedido permiso especial al Dean del Cabildo, Presbítero Zamora, para usar ese día mitra.

EL MATINEE DE HOY EN EL TEATRO VARIÉDADES

Hoy con motivo de ser día del Patrón San José, habrá una gran matinee en el Teatro Variedades. Trabajará el aplaudido Frizzo quien en obsequio de los niños hará un programa especial lleno de atracción.

## Lo que viven los animales

Un zoólogo alemán, el doctor Korschle, dedicado a estudiar la duración de la vida media en las diversas especies de animales, ha observado que los gusanos comunes suelen vivir diez años. Eso viven generalmente los ranas; los sapos llegan con frecuencia a los cuarenta. Cierros moluscos viven setenta y algunos cumplen los ciento. Las hormigas no pasan de quince. Pero las grandes longevidades se dan en el elefante, el buitre y el loro, que viven, respectivamente 150, 118 y 200 años. Doscientos años un insignificante loro! Esto no es nada si se compara con la tortuga, que alcanza los tres siglos, y la ballena mil años. Así por lo menos lo dice el consabido sabio alemán.

## Traslado

EL ALMACEN DE SEGUNDA ZONTA se ha trasladado a la vuelta de la misma manzana, frente al Palacio de Justicia.

## HAMBURG - AMERICAN LINE

ATLAS SERVICE

Los siguientes lujosos vapores de la Compañía salen de Limón semanalmente para NEW YORK, y hacen escalas en COLON, KINGSTON (Jamaica) y SANTIAGO DE CUBA.

PRINZ JOACHIM  
PRINZ EITEL FRIEDRICH  
PRINZ AUGUST WILHELM  
PRINZ SIGISMUND.

Además, los vapores PRINZ JOACHIM y PRINZ AUGUST WILHELM tocan en SANTA MARTA (Colombia).

Es la ruta más rápida para la EXPORTACION DE CAFE.

Todos los vapores tienen MEDICOS y CAMARERAS. Para pasajes y más detalles en las Oficinas del Agente en SAN JOSE y LIMON.

2986 JOHN M. KEITH, Agente General.

## ELDERS & FYFFES, LTD.

SERVICIO DIRECTO DE VAPORES ENTRE LIMON, COSTA RICA Y BRISTOL, INGLATERRA

BUJETO A CAMBIOS SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "HAYANO", "CHARLES", "CHANGINGLY", "PATIA", "PATUCA", "ARACATAKA", "MANZANARES", "MARRANCA", y "CHIRIBU", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con escala en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen boleto o más pasajes dentro de los correos, una fotocopia de su boleto deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde reside.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Successores, en San José.

W. E. MULLINS, Administrador General.

2993

# Pastillas para la Digestión

# Digestoides

BOTICA FRANCESA

Contienen: Diastasa • Pepsina • Acido Láctico • Pancreatina • Carbón de Saucó

Estas PASTILLAS, cuyos componentes han sido escogidos inteligentemente constituyen la nueva CURA RACIOLAL para las

# ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

DISPEPSIAS • INDIGESTIONES • DIARREAS, etc., etc.

PREPARADAS por la BOTICA FRANCESA  
HERMANN & ZELEDON San José de Costa Rica

DE VUELTA DEL SERVICIO
Se cree en un momento
causa del hijo, el cual no
reconoce, dice que sabe del
servicio de su hijo, pero no
se le permite.



DE NOIX
En un momento de
de un hijo, el cual no
reconoce, dice que sabe del
servicio de su hijo, pero no
se le permite.

En un momento de
de un hijo, el cual no
reconoce, dice que sabe del
servicio de su hijo, pero no
se le permite.

En un momento de
de un hijo, el cual no
reconoce, dice que sabe del
servicio de su hijo, pero no
se le permite.

En un momento de
de un hijo, el cual no
reconoce, dice que sabe del
servicio de su hijo, pero no
se le permite.

En un momento de
de un hijo, el cual no
reconoce, dice que sabe del
servicio de su hijo, pero no
se le permite.

En un momento de
de un hijo, el cual no
reconoce, dice que sabe del
servicio de su hijo, pero no
se le permite.

En un momento de
de un hijo, el cual no
reconoce, dice que sabe del
servicio de su hijo, pero no
se le permite.

En un momento de
de un hijo, el cual no
reconoce, dice que sabe del
servicio de su hijo, pero no
se le permite.

En un momento de
de un hijo, el cual no
reconoce, dice que sabe del
servicio de su hijo, pero no
se le permite.

En un momento de
de un hijo, el cual no
reconoce, dice que sabe del
servicio de su hijo, pero no
se le permite.

En un momento de
de un hijo, el cual no
reconoce, dice que sabe del
servicio de su hijo, pero no
se le permite.

En un momento de
de un hijo, el cual no
reconoce, dice que sabe del
servicio de su hijo, pero no
se le permite.

En un momento de
de un hijo, el cual no
reconoce, dice que sabe del
servicio de su hijo, pero no
se le permite.

En un momento de
de un hijo, el cual no
reconoce, dice que sabe del
servicio de su hijo, pero no
se le permite.

En un momento de
de un hijo, el cual no
reconoce, dice que sabe del
servicio de su hijo, pero no
se le permite.

En un momento de
de un hijo, el cual no
reconoce, dice que sabe del
servicio de su hijo, pero no
se le permite.

PARA FAMILIAS
Ofrecemos la mejor calidad de café tostado y molido,
así como también Café beneficiado "Coracolla", en sa-
quitos de 5 kilos, envase propio para las personas que de-
sean mandarlo al Exterior por Paquetes Postales.
Garantizamos las clases.
TOMAS FERNANDEZ & Hno.
Teléfono 198 Apartado 614 3021

Octavio Quesada
ABOGADO-INGENIERO
Especialidad en asuntos Administrativos
de Tierras y Minas
Establece de nuevo para el servicio público el
DICCIONARIO DE LEGISLACION DE COSTA RICA
cuya manifiesta utilidad es ya conocida
Colocación de dinero, compra y venta de casas, fincas,
tierras, etc.
PASAJE JIMENEZ No. 18. — APARTADO 032.
3196-17 miz

Abonos gratuitos
En vista de los admirables resultados obtenidos en todas las ha-
ciendas donde se han aplicado con discernimiento los abonos puros in-
troducidos por el Departamento de Agricultura (30.000 kilos hace
tres años; 300.000 kilos en el corriente año) y convencido por la ex-
periencia y la evidencia de los hechos que es fácil de duplicar la co-
secha actual de café en Costa Rica, con solo generalizar el empleo
de dichos abonos, el Ministerio de Fomento ha resuelto regalar una
cantidad de los diversos abonos necesarios para abonar veinte (20)
manzanas de café a todos los agricultores que, obediendo a aplicaciones de
conformidad con las instrucciones de la Oficina Técnica de consultar
agenciales lo soliciten de la Dirección del Departamento de Agricul-
tura.
El abono se acompañará de una hoja explicativa para su más
eficaz aplicación.
Se espera que de este modo nadie quedará, este año, sin hacer
un experimento que ha de duplicar sus cosechas vendidas y que el uso
de los abonos haciéndose general en el país, se podrá exportar en lue-
go cantidad de café muy crecidos, lo que transformaría prontamente
en óptima la situación económica del país, actualmente algo estrecha.
J. E. VAN DER LAAT,
Director del Departamento de Agricultura.
1973-22 fb a 21 miz

A. L. MORENO
COMERCIANTE COMISIONISTAS
50 BROAD ST., NEW YORK
Participan que, desde el 1º del presente mes de Marzo, quedan
liquidadas sus oficinas, desde 56-58 Pine St., al moderno edificio,
50 Broad St., y con mayores facilidades para el pronto despacho de
sus pedidos, se ofrecen de nuevo a su clientela.
Se reciben pedidos para toda clase de Manufacturas y Mercaderías
y Consignaciones de Frutos para su venta en comisión.
Custiosamente facilitan cuantos datos se les pidan.
Sucursal en San José de Costa Rica, Avenida Central, al Oeste
de la Botica del señor Mariano Jiménez. 3178-14 a 20 miz

TEATRO VARIEDADES
JUEVES 19 DE MARZO DE 1914
BENEFICIO Y DESPEDIDA de los aplaudidos artistas
FRIZZO ENRICO
ESTRENO del jocoso número
PARIS CONCERT
Imitaciones Cómicas burlescas.
DEBUT De Miss Julietta - Completista francesa - DEBUT De Galletti - Baritone de opera
MATINEE a las 2 y 30 p. m.
con bonito programa escogido para los niños
MAÑANA VIERNES
A precios económicos la más emocionante pelfeña del natural, titulada
Las grandes cacerías en el Africa Central
Casa del Elefante, casa del Hipopótamo, casa del Coodrillo, del marulón
SORPENTENOS PAISAJES Y CURIOSAS COSTUMBRES DE LOS INDIENAS
2982

De Orotina
MARZO, 15
—Después de casi un año lo
haber Párron en este lugar,
la Autoridad Eclesiástica deci-
dió enviarnos al virtuoso Pro-
curador don José M. León. Vie-
ve el señor Cura animado de la
mejor buena voluntad para tra-
bajar por el culto, y ya gestio-
na en el sentido de que tengamos
una hermosa Semana Santa.
—En la plaza fueron colecta-
dos ocho baguetas de cemento.
Digno de alabanza es el señor Je-
se Político, don Rafael Barba,
por esa adelanto. Ya tenemos,
pues, donde pasar agradables
ratos, en las tardes.
—El miércoles y el jueves, estu-
vo alarmada la población por
haberse incendiado unos paberos
próximos a la villa, y que
debido a las fuertes vientos, agra-
vada el fuego destruir el ca-
serío. Gracias a la gran activi-
dad de las autoridades y
particulares, las llamas fueron
sotrocedidas. Como esos incendios
son producidos por las chispas
de las locomotoras, llamamos la

atención del Administrador del
Ferrocarril, a fin de que las chi-
benas de las máquinas sean
provistas de celosías para evitar
esos incendios.
—Tenemos por acá un circo
y un carrousel. Los muchachos
estran contentísimos con tanta
diversión.
—A fines del mes en curso
habrán festejos para celebrar la
inauguración del alumbrado eléc-
trico. Lo que más realce dar-
á a las fiestas será el vuelo del
avistador Terce.
—Han principiado las tareas
en las escuelas normales, desde
el lunes. Hubo algunos cambia-
os en el personal docente, que
esperamos sean para beneficio
de la juventud.
—Dejo para la próxima otras
asuntos, y hasta por hoy.
G. H. P.

PARA CURAR UN REBRIBADO
EN UN DIA
todo el mundo toma el NATIVATO
BIOLOGICO-LITINA (Germán). Los
bucarios de volverá el dinero si
deja de tomar. La firma de E. W. GROVE
se halla en cada caja.
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, U.S.A.

SAL HEPATICA
UNA COMBINACION SALINA Y EFERVES-
CENTE PARA CORREGIR LA
TORPEZA HEPATICA
Toda persona que viva en los trópicos
debe usar esta preparación si quiere conservar
el hígado en buen estado.
Sal Hepática es un laxante muy fácil de
tomar y que se recomienda especialmente
en el tratamiento del reumatismo, gota,
ataques biliosos, jaquecas y constipación.
De venta en la Botica Francesa de Her-
man y Zalcón; Botica Nueva de Mariano
Jiménez; Botica Oriental de Francisco Ji-
ménez Núñez.
Bristol-Myers Co., New York - Fabricantes

COGNAC
BISQUIT
UNICO CONCESSIONARIO FEL PEIFFER & Co - BORDEAUX
LOS COSTARRICENSES AMIGOS DE LO BUENO
Entre las marcas COGNACS que se ofrecen
el MEJOR sin discusión es el
MARTELL
PIDASE EN LAS CANTINAS Y HOTELES.

DIGESTIVO NUTRITIVO
Reconstituyente poderoso para débiles, convalescentes y
enfermos del estómago. Compues-
to de extracto de malta, yema
de huevo, leche y cacao, SIN ADICION DE DROGA ALGUNA.
OVOMALTINE
DEL DOCTOR WANDER
Apreciado por los Médicos más afamados del mundo
Puede tomarse a todas horas. Sabor delicioso
PIDAN:
"MALTOSAN" para niños despiérticos.
"Extracto de Malta del Dr. Wander".
ENCUENTRANSE EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

El Elixir de la Vida
EL ÚNICO MEDICAMENTO QUE VERDADERAMENTE CURA Y RESTABLECE LA
VIGOR
OZOMULSION
Esta emulsión supera a todas las demás preparaciones de aceite de Hígado
de bacalao puro e incluso del mejor y más puro Aceite de Hígado de Bacalao
de Noruega, en combinación con el Hipofosfórico (Calcio y Sosa) y Glucosa
química pura, todo cuidadosamente emulsionado y aromatizado, bajo la
inspección de químicos de experiencia y preparado según fórmula original y
exclusivamente de nuestra propiedad. Por eso ha obtenido tanta fama.
Cura el novata y nuevo por ciento de las personas que padecen de Anemia
y Orose, Pefectismo, Debilidad General, Cefalalgia, Almac, Insuficiencia, Bronquitis,
Enfermedad del Pecho, Escorbuto, Fiebre de Sagra, Nerviosidad y Exaltación de
los Niños, una de las causas de la vejez prematura.
Es el mejor remedio que se conoce para el desarrollo de los niños, contra el
raquitismo, el reblandecimiento de los huesos por falta de nutrición, así como
es bastante muy eficaz para la lactancia y para las madres durante el embarazo
y durante el período de la lactancia de los niños.

OZOMULSION
restituye la vida a los enfermos y les fortalece durante la convalecencia. Vigoriza
el estómago, regulariza la digestión y asimilación de los alimentos y estimula
el apetito.
La salud es la vida. La Ozomulsión es la salud. Sin salud no puede
gozarse de la vida. Sin la Ozomulsión no puede conseguirse la salud.
Los efectos de la Ozomulsión son rápidos y seguros, es agradable al paladar
y es digerida con facilidad aun por los estómagos más delicados y por los niños.
Una vez que se haya tomado la Ozomulsión no se
tomará otra preparación de aceite de hígado de
bacalao nunca más.
La Ozomulsión está recomendada por los mé-
dicos.
Se halla de venta en las Farmacias y Droguerías. Está
aromatizado en frasco color de limón y de dos tamaños: grande, que
contiene cuatro onzas líquidas y costado, de 3 onzas. Los frascos
tienen instrucciones detalladas, como también otras preparaciones
de nuestra casa. Pímpese en la Oficina de la Ozomulsión,
2000 y división, Dirección.
OZOMULSION CO., 546 7 1/2 Pearl Street, New York
Marca de Fábrica

DE POLICIA
Manuel Moraje y Darío Ma-
riano Salas Madriz, por
delictual, por sospechas de hurto
en perjuicio de Vicente Antuña
Argüelles.
Francisco de la Rubia Garrido
por un mal negocio con Bartolomé
Ramírez en la venta de un
reloj.
Guillermo Rojas, menor de
edad, por haberse encontrado en
el caso que está frente a La Mag-
dalena, 69,50 en lotería, y tratar
de venderla posteriormente; fue
citado.
José Cordero por mal ratamien-
to a tercero.
Ramoncito Leitens, por igual
motivo.
Ricardo M. Brenes, por haber
encontrado la policía duri-
miendo en el corredor de una casa
particular.
Vicentino Estebanes por in-
fracción a la ley de licores.
Un mudo, Raquel Valverde y
Jedro Alberto.

COMUNICACION OFICIAL DE NUESTRO MINISTRO
EN WASHINGTON, SEÑOR CALVO, QUE ACLARA
UN PUNTO DUDOSO ACERCA DEL PROTECTO-
RA YANKEE EN NICARAGUA.
A propósito de la política in-
ternacional centroamericana con
respecto a lo del tratado nica-yan-
qui, nosotros adquirimos ayer esta
importantísima noticia:
Nuestro Ministro en Washing-
ton, comunicó hace poco más de
30 días a la Secretaría de Relacio-
nes Exteriores que efectivamente
presente al Senado americano se
son los que han producido en El
Nicaragua este al Gobierno de
Estados Unidos una faja de ricanista.
terro para construir el señalado
Canal a través de aquella Repú-
blica, pero que ese contrato no
envuelve para nada, algo de la
"ampliada Platt, lo que significa-
ría el protectorado.
Los rumores acerca de este a-
to que han llegado hasta los
pueblos de la América Central
son los que han producido en El
Nicaragua este al Gobierno de
Estados Unidos una faja de ricanista.

Automóviles "Monarch"
Accesorios para automóviles de todas clases. Especialidad en
llantas y neumáticos de superior calidad; aceite "Panhard" delgado,
mediano y grueso.
Acaba de llegar un "Monarch" con ruedas de alambre. Estos
son más suaves para nuestras calles y de menos gasto para las llantas.
Impulsadora eléctrica y luz eléctrica.
A. T. HARRISON.
Precios e informes 2 varas del Correo o en el garage de Fran-
cisco Anzures.
San José, Costa Rica. 3141-8 miz a s. o.

Institución Barroeta
La Tesorería estará cerrada desde mañana hasta el 22 del co-
rriente, en virtud de licencia concedida al Tesorero por la Secretaría
de San José, 13 de marzo de 1914. 3177-14 a 19 miz.

HERMOSO CHALET DE MADERA
ELEGANTEMENTE AMUEBLADO Y SITUADO EN
EL ALTO DE LA ESTACION, FRENTE AL
TRANVIA, ALQUILA
EUGENIO DE BENEDICTIS.
3188-15 miz. s. o.

NUEVO DEPOSITO DE MADERAS DE SUPERIOR CALIDAD Y MATERIALES DE CONSTRUCCION
SIEMPRE GRAN EXISTENCIA DE MADERAS EXTRANJERAS DE TODA VARIEDAD Y LARGO.
IMPORTADA DIRECTAMENTE DE LOS MEJORES ASERRADEROS DE LOS ESTADOS UNIDOS
FELIX DE LA PEÑA
LIMON, COSTA RICA
CALLE 5a., ENTRE AVENIDAS 4a. Y 5a.
2666
Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# BREVA DIANA PORTADA

PARA DETALLAR A DIEZ CENTAVOS LA TABLETA. — Manufacturada en los Estados Unidos por industriales cuidadosos y expertos. En su elaboración se emplea solamente la mejor hoja de tabaco que produce el Estado de Virginia.

De venta en los principales Almacenes y en mi oficina. — WALTER J. FORD.

**TEATRO MODERNO**  
**HOY DOS ESPLENDIDAS FUNCIONES**  
**EN LA MATINEE**  
 Cortada y popular zarzuela en un acto  
**LA MARCHA DE CADIZ**  
 segunda Exhibición del grandioso drama histórico  
**NEROI**  
 con uno de los episodios más importantes de este cruel Emperador  
**POR LA NOCHE**  
 Por primera vez por esta Compañía la conocida y preciosa zarzuela en 3 actos  
**El Rey que murió**  
 EN ENSAYO  
**LA PRINCESA DEL DOLLAR**  
 Muy pronto dos colosales estrenos  
**EN LAS GRADAS DEL TRONO + LA DESTRUCCION DE TROYA**  
 3014

## La constancia hace la riqueza

Un anciano de California, apellidado Gates, que llevaba muchos años realizando inventos que hasta ahora habían tenido muy poca fortuna, acaba de vender a un sindicato de once grandes compañías de ferrocarriles, una patente para la fabricación de traviesas de hormigón, inventadas por él. Las nuevas traviesas se consideran como el invento más importante para ferrocarriles después del freno neumático. El hormigón se compone de unas sustancias especiales que le dan gran resistencia y duración, y las traviesas se fabrican con gran rapidez. Una sola máquina puede producir tres mil quinientas diálicas.

Gates, cuya edad es de setenta años, ha luchado mucho con la miseria en su larga vida de inventor; pero ahora, gracias al invento de que venimos hablando, posee un capital de diez y siete millones y medio de duros, que es la cantidad que le ha pagado el sindicato por la patente.

**PLANILLAS PARA HACIENDA**  
 de venta en la IMPRENTA MODERNA.  
 Ordenes por correo.

## ABONOS

Para que el público consumidor de abonos pueda apreciar el valor verdadero de cualquier abono, que en forma mezclada se ofrece en Costa Rica, el Departamento de Agricultura, desde una libra para arriba. Los abonos compuestos y mezclados desde algunos meses valen menos, porque en estos abonos hay constante pérdida de nitrógeno, el elemento más caro. El elemento nitrógeno está calculado bajo su forma más cara, la forma nitríca, bajo otras formas.

Los otros elementos están calculados bajo su forma más eficaz. En muchos abonos compuestos estos elementos se encuentran bajo formas ineficaces que las plantas tendrían dificultad en utilizar. En tal forma valen mucho menos.

Tengo también que poner en guardia al público contra los que ofrecen como abonamiento completo una misma composición para toda clase de cultivos. Esto es absurdo: las diversas plantas tienen necesidades muy distintas para su desarrollo perfecto.

Los precios indicados como valor de los diferentes elementos, son, pues, un máximo.

El Director del Departamento de Agricultura,  
 J. E. van der Laet.

22 kilos de potasa			
9 kilos de ácido fosfórico			
4 kilos de nitrógeno			
se hará así:	22 por	26	5.72
	9	35	3.15
	4 "		1.00 4.00
			¢ 12.87

## 2 ahogados en Río Grande

San Salvador, 17. En Río Grande ahogóronse ayer mientras se bañaban Alfonso Chávez empleado de la Gobernación de San Miguel y Humberto Mena, ex-policia. El cadáver de Chávez hallábase trabado en unas veras; búscase el de Mena. — El bachiller Joaquín Bran

debe ser más barato. Los 100 kilos de semejante mezcla valen ¢ 12.87 nada más. A este precio vende el Departamento de Agricultura, desde una libra para arriba. Los abonos compuestos y mezclados desde algunos meses valen menos, porque en estos abonos hay constante pérdida de nitrógeno, el elemento más caro. El elemento nitrógeno está calculado bajo su forma más cara, la forma nitríca, bajo otras formas.

Los otros elementos están calculados bajo su forma más eficaz. En muchos abonos compuestos estos elementos se encuentran bajo formas ineficaces que las plantas tendrían dificultad en utilizar. En tal forma valen mucho menos.

Tengo también que poner en guardia al público contra los que ofrecen como abonamiento completo una misma composición para toda clase de cultivos. Esto es absurdo: las diversas plantas tienen necesidades muy distintas para su desarrollo perfecto.

Los precios indicados como valor de los diferentes elementos, son, pues, un máximo.

El Director del Departamento de Agricultura,  
 J. E. van der Laet.

## Resultado del escrutinio final verificado ayer tarde.

Luisita Iglesias Rodríguez	4236
Carmen Castillo	3063
Valentina Lamici	685
Anita Peralta	121
Alfonso Rodríguez Villalobos	80
Maria Cristina Ullas E.	26
Amalia Blen	60
Jos. Ouello	53
Maria Durán E.	59
Paulina Gutiérrez	51
Berta de Cepedea	45
Enriqueta Jiménez	37
Lillan Bolandi	22
Margarita Herrero	21
Concha Jimeno	20
Elmce Prieg	20
Margarita Acuña	16
Nety Marcial	12
Leticia Truque	11
Graciela González	10
Rosa Arguello	10
Lilly Rohmsosser	7
Ana Martín	7
Graciela Méza	7
Maria Guerra	5
Mercedes del Barco	5
Amalita Chamorro Chacón	5
Adelina Méza	5
Maria Quiros Medina	5
Seraina Mañío	5
Maria Truque	5
Lolita Grillo	3
Mercedes Michaud	3
Nelly Cabrer	3
Emilia Serrano	3
Josefina Lera	3
Virginia de la Paz	2
Maria R. Bonilla	2
Nini Aubler	2
Rosa Escalante D.	2
Graciela Esquivel de la C.	2
Rosalía Alfaro	2
Graciela Pinto	2
Angela María Hinz	2
Berta Rodríguez C.	2
Lucia Bricido	2
Alice Pinto	2
Aurelia Trejos	2
Luz Rodó	2
Maria Rosa Carvajal	2
Carmen Castro C.	1
Mica de la Paz	1
Emilia González Herrán	1
Enriqueta Chavarría	1
Enriqueta Oreamuno	1
Rosa Subirós	1
Maria Castro S.	1
Isabel Pinto	1
Arabela Pinto	1
Lilia Jiménez	1
Claudia Mora Fernández	1
Pelicia Piza Lara	1
Matilde Carranza Vaz	1
Betty Brealey	1
Hayde Alvarado	1
Ana María Castillo	1
Clayito Fernández	1
Maria Cristina Cañas	1
Emilia González	1
Maria de Mendolia	1
Elisa Madrie	1
Margarita Domínguez	1
Lela Alvarado	1
Tebeo Alfaro	1
Clenciencia Chavarría	1
Rosa Escalante D.	1
Mercedes Rosquell	1
Elita Anuela	1
Julita Alpiar	1
Esther de Mezeville	1
Lilia Jiménez Tinoco	1
Emilia González	1
Aleida Carranza M.	1
Olena Slenz Esquivel	1
Ricarda Oubler Carr	1
Elisa Carmota	1
Elena García S.	1
Mercedes Rosquell	1
Teresa Rosquell	1
Mercedes Salazar	1
Aurelia Trejos E.	1
Lucia González Valencia	1
Mercedes Salazar	1
Berta Montalegre	1
Marina Acosta	1
Maria Isabel Oubler	1

## Se trata de un suicidio? O se debe a la fatalidad la muerte de este campesino. . . ?

Ignórase todavía la causa de la muerte trágica del ciudadano que anoche, a las 8 y 10, en el vecino barrio de La Uruca fue muerto de un tiro de revólver.

Bien es cierto que no hemos tenido tiempo para estudiar detenidamente el caso y lograr así el relativo esclarecimiento de este hecho.

Sin embargo, por razones que más adelante expondremos, es nuestra opinión que se trata no de un suicidio, sino de una lamentable desgracia que sentimos profundamente.

El suceso se desarrolló en una pulpería en el lugar llamado "La 2 Esquina" en el barrio de La Cacha, distrito de La Uruca. Dicha pulpería pertenece al señor Joaquín Duarte.

Allí llegó José Leitón, vecino de aquel pueblo, de 30 años de edad, casado y con hijos. Tomó asiento en un cajón y entró en conversación con el pulpero.

Este, mostrándole un revólver y descargándolo, le dice: —Mira José, aquí tienes una buena prenda, nueva y valiosa; lo estoy rifando y, por poca plata te puedes quedar con ella, entra a la rifa, hombre.

José tomó el revólver para examinarlo, arma que el pulpero le entregó creyendo que estaba des-

Diario de Oriente.

Si usted necesita un caja de seguridad para su negocio tenga presente la marca

**OSTERTAG**

compite por su PRECIO y su CALIDAD con los mejores marcas del mundo

AGENTES EXCLUSIVOS --- HENRI FRICK & Cia.

## Al comercio

De esta fecha en adelante no reconoceré deuda alguna de mercaderías por las cuales no haya sido extendido el recibo correspondiente firmado por mí mismo o por alguno de los dependientes de la casa.

RAUL ODIO.  
 Marzo 8 de 1914. 3132-8 al 25 mzo.

## Resultados de la cal

Si Cal necesita su terreno, Cal debe ponerle. Gasta usted su dinero inútilmente si emple cualquier abono antes de encalar sus tierras. La Cal en su estado natural, pulverizada, o sea el Carbonato de Cal, es la forma recomendada hoy día por los agrónomos y profesores de alta talla, como lo son Hopkins y Hilgard, (de los Estados Unidos).

El Carbonato de Cal quita la acidez del suelo—destruye las hierbas benéficas se multiplican considerablemente y lo pongan en bacterias nocivas que se encuentran en el dando lugar a que las condiciones de producir abundantes cosechas. Neutraliza, a su vez, la fermentación natural producida por el cúmulo de materias vegetales (hojas, yerbas, troncos, vástagos, etc., etc.). También disuelve aquellas sustancias útiles que permanecen en estado inerte en los suelos ácidos, como son: el nitrógeno, el amoníaco, etc., etc., haciéndolas aprovechables a las plantas,—y por fin, mejora completamente las condiciones de un terreno.

Abone sus cafetales, cañales, milpas o bananales con Carbonato de Cal a razón de 2 a 2½ toneladas por manzana y siempre seguida Covpeas (frijoles de vaca) en aquellas calles donde penetre el Sol y una vez que se hayan desarrollado bien éstos, entierrelos y verá el resultado maravilloso que obtendrá. Estas no son palabrerías sino el resultado que han tenido aquellos agricultores que creen en la ciencia y siguen sus consejos, y que son los que van hoy a la vanguardia.

Compañía Industrial de Turrialba.  
**ALFREDO ESQUIVEL**  
 Agente,  
 Marzo 10 de 1914. 3140-10 mzo.

### LISTA DE CONTRIBUYENTES

"La Información"	10.00	Mata, Estanislao Cede-
Edgar Pontón de Arce	5.00	ño, Manuel Cedeño y A-
Bacuelva Juan R. Mora	15.00	ristidites Monge, soldados
Juan Bastos Soto	25.00	del 56
M. F. Odio	2.00	Paulina de Salazar
Luis Demétrio Tinoco	10.00	Octavio Castro S.
Carlos M. Jiménez	10.00	Empleados del Juzgado
General A. Román	10.00	de San Ramón
Pablo Baisent	1.00	Personal del Cuartel de
Rogelio Pardo	2.00	Artilería
Otilio Ulate	2.00	Ricardo Barantanes
Y. Lépez Baltadano	1.00	Juan Valjean
Alberto M. Blanco	1.00	Francisco Blen
Roberto Zamora A.	1.00	Jaimino Blen
Eugene Rosenberg	1.00	Amalita Blen
Cuartel Principal	39.95	Caridade de Blen
Miguel Zamora M.	3.00	Jaimé Rojas
Abelardo Escobedo F.	2.00	J. R. O.
Pedro Maías, Dolores	1.00	Juan de D. Ramírez

## La desgracia de ayer en San Joaquin.

Casi a diario nos llegan noticias de los pueblos, de niños que mueren en accidentes diversos.

Un día, una carreta le pasó por encima a una criatura que pereció triturada; otro, una niña murió achicharrada en una paila de dulce de la que fue sacada convertida en un chicharrón; y otro, un niño que perdió las piernas o brazos en un trapiche.

Un caso similar a este último ocurrió en San Joaquin de Heredia; el pequeño a quien ocurrió la desgracia es hijo del señor Pa-

**PLANILLAS PARA HACIENDA**  
 de venta en la IMPRENTA MODERNA.  
 Ordenes por correo.

Tabloncillos de 1a. de 1 x 6 x 4 pulg.	¢ 1.10	Pochote
" " 2a. " " " "	" 1.00	"
" " 3a. " " " "	" 0.90	"
Tabillas " 1a. " 1/2 x 6 x 4 "	" 0.80	"
" " 2a. " " " "	" 0.70	"
" " 3a. " " " "	" 0.60	"

MOLDURAS Y RODAPIES, A 0.17 POR PULGADA  
 Maderas de cedro, en todos gruesos — Precios reducidos

Frente al Aserradero Chinchilla, Calle del Pacífico, San José, C. R.

GRAN SURTIDO  
 DE SOLERAS, CADENILLOS, VIGUETAS, ALFAYLLAS,  
 REGLAS — TABLAS DE TODA CLASE

# Deposito de Maderas

## DE RAMON LEON HIJO

de la Biblioteca Nacional "Joaquín Obregón Llanos" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

AVISOS DE OCASION

Desde esta fecha las condiciones que rigen para anunciar en esta sección, son las siguientes: se cobrará como tal...

SE NECESITA una casa sencilla, de 6 a 8 cuartos...

SE DESHA COMPRAR en la ciudad de San José una casa de madera...

GRATIFICACION—De los terrenos de la Municipalidad...

JOVEN EXTRANJERO con bastante experiencia en Comercio desea colocarse en el país...

ME HAGO CARGO de pagar vales en el negocio de don Alberto...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

SE VENDO un terreno en la ciudad de San José...

HOTEL ESPAÑOL CARTAGO COMPLETAMENTE REFORMADO. Mesa excelente. Habitaciones cómodas. Vinos y licores de las mejores marcas.

UNICO DEPOSITO DE MADERAS DE TARRAZU LA MEJOR ZONA DE COSTA RICA. Ofrezco reglas desde 15 cts. hasta 40 cts.

— OJO! — A los dueños de tabladlos les ofrezco 600 gigantes... Cadenillos a 2.00

SANTAL WIDY. Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos o recientes. Cada cápsula lleva el nombre de JUAN AGUILAR.

VINO DE PEPTONA CHAPOTEAU. Fortificante RECONSTITUYENTE. Especialmente RECOMENDADO a los CONVALECENTES ANEMICOS NIÑOS SENORAS ANCIANOS

HIERRO GIRARD. El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

GOTAS COLONIALES. CURAN INSTANTANEAMENTE. Dolores de estomago, indigestiones.

RELOJERIA SUIZA. ALCIDES CHAPATTE. Llegó el surtido de relojes, joyas, alhajas, etc.

Morrhuel Creosotado DE CHAPOTEAU. Recetado por los señores Médicos como el remedio mas eficaz contra la tisis, la consunción, la tuberculosis en su 2º y 3º grado.

NESTLÉ'S CONDENSED SWISS MILK. LOS PRESIDENTES de las Juntas de Educación, los maestros y los escolares no deben olvidar que LA LIBRERIA ALAJUELENSE mantiene siempre el más constante surtido de útiles para escuelas y oficinas...

CARNICERIA "EL CAPRICHIO" DE A. COLOMBARI. Esta carniceria de fama justificada, en el Mercado de esta ciudad, tiene el expendio carne procedente de ganado de las fincas de Coliblanco...

DEPOSITO DE MATERIALES DE ZAPATERIA MARIA V. DE CARBONI SAN JOSE DE COSTA RICA. OFREZCO a mi numerosa clientela y público en general, un completo surtido de cueros...

LUIS GOMIS tiene establecida su Fábrica de Muebles en la casa EL BALCON DE EUROPA. LA ARTISTICA que es sin disputa la mejor del país, movida por fuerza eléctrica.

TINTORERIA PERALTA AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS. Procedimientos modernos sin ácidos. BUEN TRATO Y PRECIOS BAJOS

PULPERIA DEL BARRIO DE AMON. Habiendo enanchado los negocios en este establecimiento, ofrezco a mi clientela y al público en general, el surtido más completo de mercaderías...

SASTRERIA Y TIENDA INGLATERRA Y FRANCIA. Sastrería en donde se tiene la seguridad de vestirse bien y barato. Inmenso surtido de ropa hecha, extranjera, para hombres y niños.

SARDINAS MARTILLO. Calidad Inmejorable. UNICOS AGENTES --- HENRI FRICK & CO. SAN JOSE, COSTA RICA.

TALABARERIA Y ZAPATERIA - JIRON - TO V. DEL PARQUE MORAZAN. Especialidad en los ramos de Talabartería y Zapatería. Siempre surtido completo de monturas y alardas desde \$ 10 hasta \$ 100.

La Garantía DE José Cherques. ofrece a su clientela y al público en general un gran surtido de relojes, muebles y toda clase de mercaderías por abonos semanales.

Lámparas Tungram. De hilo trenzado, estirado, de una sola pieza, montado más ingeniosamente sobre soportes elásticos, que no permiten hacer daño ninguno al hilo...

HOTEL VALENCIA. Con este nombre ha abierto en esta ciudad un hotel elegante e higiénico, cómodo y confortables, el conocido y acreditado hotelero, señor JOSE PEREZ C.

ZAPATOS PARA TODOS. R. AQUILES SANCHEZ. 3020 CALLE CENTRAL SUR. Representante de casas extranjeras.